



## Apoyo de la CES a la Coalición Mundial para la Justicia Social de la OIT

Adoptada en la reunión del Comité Ejecutivo de 26-27 marzo 2024

Europa se enfrenta a una situación de urgencia en materia de justicia social. La CES está a la vanguardia de la lucha por un trato justo para las y los trabajadores, sus familias y sus comunidades en toda Europa.

La OIT ha puesto en marcha una [nueva iniciativa centrada en la justicia social](#), que constituye una dimensión del desarrollo económico que se ha descuidado durante demasiado tiempo. La iniciativa responde a los retos mundiales derivados de múltiples crisis e injusticias estructurales a largo plazo, como el aumento de las tasas de pobreza extrema, la pobreza de los trabajadores y trabajadoras, el trabajo infantil, el desempleo juvenil y el trabajo informal.

Apoyamos la Coalición Mundial para la Justicia Social y nos comprometemos a desempeñar el papel que nos corresponde: sin sindicatos no puede haber trabajo decente.

Por ello, la CES se unirá a la Coalición Mundial para la Justicia Social de la OIT.

La Coalición será una herramienta importante para que la CES y sus organizaciones afiliadas prosigamos nuestra lucha y movilización por la justicia social, entre otras cosas contribuyendo a los compromisos políticos, las inversiones y las acciones concretas que apoyen la justicia social a todos los niveles.

Como interlocutores, la CES se esforzará en particular por garantizar empleos de calidad, la negociación colectiva, el trabajo decente como umbral de decencia por debajo del cual nadie debería verse obligado a trabajar, la protección social universal, la reducción de las desigualdades, el diálogo social, y elevar estas prioridades a otros foros multilaterales como la OCDE, el G7, el G20 y la OMC.

Se invita a las organizaciones afiliadas de la CES a:

- unirse ellos mismos a la Coalición, y
- animar a los gobiernos nacionales y a las organizaciones patronales a sumarse a la iniciativa.

### Contexto

La Coalición Mundial para la Justicia Social es una iniciativa lanzada por el director general de la OIT, Sr. Hounghbo, y ha sido concebida y desarrollada en estrecha consulta



con los mandantes tripartitos de la OIT y aprobada por el Consejo de Administración de la OIT en noviembre de 2023. La creación de la Coalición ha sido acogida con satisfacción por un gran número de Jefes y Jefas de Estado y de Gobierno, ministras y ministros y otros líderes mundiales, incluido el Secretario General de la ONU, que definió este esfuerzo como destinado a *"la reconstrucción del contrato social a través de políticas centradas en las personas, fundamentadas y guiadas por la justicia social"*.

La Coalición sirve de plataforma para generar compromisos políticos, inversiones y acciones concretas que apoyen la justicia social en consonancia con las prioridades nacionales con vistas a acelerar el progreso hacia la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La iniciativa cuenta con su propio foro de socios que se reúne anualmente para debatir cuestiones y compartir las mejores prácticas, y un grupo de coordinación se reúne dos veces al año para orientar la agenda estratégica. La OIT acoge la secretaría.

Ya se han identificado las áreas clave de actuación inmediata, con especial atención a los resultados:

- Hacer frente a las desigualdades, la discriminación y la exclusión,
- Hacer realidad los derechos laborales como derechos humanos, garantizando la dignidad humana y la satisfacción de las necesidades básicas,
- Ampliar el acceso y las capacidades para el empleo productivo y libremente elegido y las empresas sostenibles,
- Proporcionar protección y aumentar la resiliencia,
- Reforzar las transiciones justas y la dimensión social del desarrollo sostenible, el comercio y la inversión,
- Reforzar las instituciones de diálogo social.

En línea con el mandato de nuestro Congreso, la CES comparte ampliamente los objetivos y las prioridades señalados.

La Comisión Europea se ha convertido, en nombre de la UE, en socio de la Coalición Mundial para la Justicia Social de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). [El CESE se unió](#) a la iniciativa en enero de 2024, al igual que un [número de gobiernos en la UE](#) (Bélgica, Bulgaria, Finlandia, Francia, Alemania, Italia, Países Bajos, Portugal, España y Suiza), así como la [CSI](#).

## Próximas etapas

La CES entregará a la OIT nuestra declaración de adhesión a la Coalición (probablemente con ocasión de la CIT en junio de 2024), y discutirá con la OIT los próximos pasos para nuestra participación en la Coalición.

Traducido por Internacional CEC UGT